
Gemeinde Roklum 

 
 

Protokoll 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Roklum Nr. R Ro11/004 
 

vom 06.07.2022 

 
 

Sitzungsort: 38325 Roklum, Sportheim des SV Roklum,  
Winnigstedter Str. 1 a 

  
Sitzungsdauer: 19:00 Uhr bis 21:06 Uhr 
 

 

Anwesend sind: 

 

SPD-Fraktion 
Wolfgang Flemming  

Ute Heider  

CDU-Fraktion 

Marion Ebe  
Karl-Heinz Müller  
Harry Wäterling  

Verwaltung 
Thorsten Kühne  

 
Vorsitz: Karl-Heinz Müller 

Es fehlen: 
 

SPD-Fraktion 

Rene Rabanus  

CDU-Fraktion 

Mansour Ghazel  
 
 

 
Besucher: 2 

 
 
 

Ergebnis der Sitzung: 
 

Öffentlicher Teil 
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Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 
Herr Müller eröffnet um 19.02 Uhr die 4. Sitzung des Rates der Gemeinde Roklum 

und begrüßt die Anwesenden. 
 

 
 
Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit 

 

Er stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß erfolgt ist, entschuldigt fehlen die 
Ratsmitglieder Rene Rabanus und Mansour Ghazel, die Beschlussfähigkeit ist gege-

ben. 
 
 

 
Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

 

Herr Müller bittet, darum die Tagesordnung dahingehend zu ändern, dass der Ta-
gesordnungspunkt 1 der Einladung erst als Tagesordnungspunkt 6 behandelt wird. 

Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig festgestellt.  
 
 

 
Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 03. Sitzung des 

Rates der Gemeinde Roklum vom 29.03.2022 

 

Frau Ebe bittet bei Tagesordnungspunkt – dritter Absatz den Satz dahingehend zu 
ändern, dass die CDU-Fraktion die Erhöhung des Erfrischungsgeldes beantragt ha-
be. 

 
Frau Heider erklärt, sie vermisse zwei Anfragen, die sie unter Tagesordnungspunkt 

10 gestellt habe: 
Zum einen nach der Akzeptanzumlage und zum anderen ihre Bitte um Informationen 
zum Flurbereinigungsverfahren. 

Herr Müller erklärt, hierüber könne man dann bei der interfraktionellen Sitzung spre-
chen. 

 
Die Niederschrift wird mit diesen Änderungen genehmigt. 
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Zu Punkt 5.: Einwohnerfragestunde 

 
Frau Wagner erinnert daran, dass die Hüpfburg am Freitag abgeholt werden muss. 

Herr Müller sagt zu, sich darum zu kümmern. 
 

 
 
 
Zu Punkt 6.: Änderung der Busroute der Linie 710 innerhalb der Ortsla-

ge Roklum 

 
Frau Ebe hat hier einen Entwurf eines Briefes an den Regionalverband verfasst, der 

von Herrn Müller verlesen wird.  
Herr Müller wird sich beim Ingenieurbüro Damer erkundigen, für welche Traglasten 
der Ausbau der Weststraße und derTietwete stattgefunden hat. 

 
 

 
Beschluss:  
 

Der Rat der Gemeinde Roklum beschließt einstimmig, beim Regionalverband 
Braunschweig zu beantragen, dass die Linienführung der Buslinie 710 so bei-

behalten wird, wie sie zum jetzigen Zeitpunkt eingerichtet ist. Von der Haltestel-
le Wetzleben über die K18 und die B 79 nach Roklum und in der anderen Fahrt-
richtung von der Haltestelle Roklum über die B 79 und die K 18 nach Wetzle-

ben. 
 
 
 

 

 
 
Zu Punkt 7.: Beschlussfassung über die Realsteuersatzung 

 

Herr Müller erklärt, im Normalfall werden die Realsteuerhebesätze über die Haus-
haltssatzung beschlossen. Da Alle Gemeinden sich zu einer Erhöhung verpflichtet 

haben, hat die Verwaltung empfohlen in diesem Jahr eine Realsteuersatzung zu be-
schließen, damit die Beschlüsse rechtzeitig vor dem 31.12.2022 in der Verwaltung 
vorliegen. 

 
Beschlussvorschlag:  

 
Der Rat der Gemeinde Roklum beschließt einstimmig die vorliegende Real-
steuersatzung für das Jahr 2023. 

 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Zu Punkt 8.: Umstellung auf § 2b UStG 

 
Herr Müller erklärt, heute gehe es lediglich darum, dass falls noch eine Möglichkeit 

zur Verlängerung der Frist eingeräumt wird von den Mitgliedsgemeinden kein Ge-
brauch davongemacht wird. 

 
 
 

Beschluss:  
 

Der Rat der Gemeinde Roklum beschließt einstimmig, die Umstellung des § 2 b 
Umsatzsteuergesetz zum 01.01.2023 zu vollziehen. Und von einer eventuell 
noch eingeräumten Verlängerung keinen Gebrauch zu machen. 

 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 
 
 

Zu Punkt 9.: Fortschreibung des integrierten Entwicklungskonzept 
(IEK) der Samtgemeinde Elm-Asse 

 
Herr Müller erklärt, die Fortschreibung ist allen Ratsmitgliedern zugegangen.  

Frau Heider erklärt, sie habe sich gefreut, dass die Schaffung eines Dorfmittelpunk-
tes mit aufgenommen worden ist. 

 
 
 

Beschluss:  
 

Der Rat der Gemeinde Roklum stimmt der Fortschreibung des integrierten 
Entwicklungskonzeptes für die Samtgemeinde Elm-Asse einstimmig zu. 
Die Ergebnisse aus dem Abstimmungsprozess mit dem Amt für regionale Lan-

desentwicklung (ArL) fließen in die Fortschreibung des IEK ein. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Zu Punkt 10.: Antrag auf Verlängerung der Busroute bis Schöppenstedt 

 
Herr Müller berichtet, dass die Gemeinde schon 2016 einen Antrag gestellt hat, der 

aber bisher nicht beantwortet wurde. 
 

Herr Flemming schlägt vor die anderen Gemeinden, die an der Linie 710 liegen, hier-
von in Kenntnis zu setzen. 
 

 
 

Beschluss:  
 
Der Rat der Gemeinde Roklum beschließt einstimmig beim Regionalverband 

Braunschweig zu beantragen, dass die Buslinie 710 von Winnigstedt bis 
Schöppenstedt verlängert wird. 

 
 
 

 

 
 

 
 
Zu Punkt 11.: Mitteilungen 

 

Herr Müller teilt mit, dass die Arbeiten am geplanten Regenwasserentlastungskanal 
demnächst beginnen werden. Herr Flemming schlägt vor mit dem Planungsbüro vor-

her über eine andere Alternative hin zum Baugebiet zu sprechen. 
 
Herr Müller spricht die Landtagswahl am 09.10.2022 an, er hat mit Herrn Klann von 

der Fa. Diedrich abgeklärt, dass spätestens bis zum 01.10. ein Rollstuhlgerechter 
Eingang hergestellt ist. 

 
Herr Müller legt dem Rat den Controlling Bericht zum 31.12.2021 vor.  
 

Er berichtet, dass die SPD Fraktion um die Abhaltung einer interfraktionellen Sitzung 
gebeten habe. Als Termin hierfür schlägt er den 20. August und als Ausweichtermin 

den 13. August vor. Er wird diesen Termin über Whats App mitteilen und um Abspra-
che bitten. 
 

Für die Dankeschön-Feier der Gemeinde am 08.07.2022 liegen 22 schriftliche An-
meldungen vor. Herr Wäterling meldet 3 Personen, Frau Heider 1 Person und Herr 

Müller 3 Personen. Zusätzlich nehmen die Feuerwehr und der Schützenverein teil, 
die mündlich zugesagt haben. Herr Müller meint er kalkuliere daher mit 40 – 45 Teil-
nehmern. 

 
Herr Müller wird sich erkundigen, ob das DRK vertreten sein wird. Frau Wagner wird 

einige Neubürger noch einmal ansprechen. 
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Der Rat wird folgende Lebensmittel besorgen: 40 Stück Fleisch, 40 Bratwürste, 35 

Krakauer, 2 Eimer Kartoffelsalat und 3 Baguette vom Bäcker. Zusätzlich Bautzener 
Senf und 2 Flaschen Hela-Ketschup. 
 

Anschließend wird besprochen, wer welche Aufgabe übernimmt. 
 

 
 
Zu Punkt 12.: Anfragen 

 

Herr Flemming bittet darum, dass etwas wegen des defekten Lichts am Hellenwie-
senweg unternommen wird. 
 

Herr Wäterling bittet nochmals darum, dass die Anlieger am Hillenweg wegen der 
Parksituation angesprochen werden. 

 
Herr Flemming weist darauf hin, dass der Graben an der ehemaligen Pferdetränke 
dringend ausgemäht werden muss. 

 
Ebenfalls ausgemäht werden muss der Hellegraben. 
 

 
 

 
Zu Punkt 13.: Einwohnerfragestunde 

 
Die beiden Einwohner sind nicht mehr anwesend, daher kann die Einwohnerfrage-

stunde entfallen. 
 
 

 
Zu Punkt 14.: Schließung der öffentlichen Sitzung 

 
Herr Müller bedankt sich für die rege Mitarbeit und schließt um 21.06 Uhr die Sitzung 

 
 

 
 
 

 

 

Der Protokollführer  Der Bürgermeister 
   
   

Kühne  Müller 
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